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ПРОЛЕТАРИИ В СЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскииКОЛХОЗНИК
Орган Тоншаевского РК КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской обаастн

№  108 (4630) 
Год издания 39-Й Вторник, 7 сентября 1976 года Цена 2 коп.
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I ДОСКА. ПОЧЕТА IЕ  По представлению партийной и профсоюзной организаций, Е  =  правления колхоза «Путь Ленина» за высокие производствен- =Е  ные показатели на уборке урожая на Доску почета в газете ==  «Тоншаевский колхозник» заносятся комбайнеры: Е=  Вшивцев Алексей Александрович, убравший зерновые с ЕЕ  площади 143 га и намолотивший 203 тонны; ЕЕ=  Втюрин Сергей Федорович, убравший 97 га и намолотив- ЕЕ  ший 150 тонн; Е=  Хаймов Юрий Анатольевич, убравший 61 га и намолотив- Е  Е  ший 88 тонн. Е111111111111 i I i 11111111 ■ 11 ■ 111111111111111111111111 i I ■ 111111! 1111111111! 1111111111111111111111гт

Сев озимых, у б о р к а  з е р н о в ы х
и картофеля —  гшв задачи дня
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НИЗКА ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДАПервый выездВ минувшее воскресенье был сделан первый пробный выезд на уборку картофеля в Гагаринской бригаде колхоза' «Малокаменский». На поле выехал тракторист Анатолий Александрович Кудрявцев. В этот день он выкопал картофель с площади один гектар. Вчера он работал на полную мощность.
В. ИВАНОВА.

15 тонн в деньПо-ударному трудятся в эти дни комбайнеры колхоза имени Тимирязева. С раннего утра выводят свои машины на поля С. Н. Гребнев, Н. Ф. Пеньков, Д. С. Томаров и П- Н. Воробьев. Используя весь световой день, они намолачивают по 14-15 тонн зерна.На сегодня хлеба в хозяйстве скошены на площади 300 гектаров, на 280 из которых обмолочены.

Напряженный период переживают сейчас труженики полей. Осень требует мобилизации всех сил для того, чтобы успешно завершить уборочные работы и сев озимых. Как же справляются с этой ответственной задачей в колхозе имени Ленина?В нынешнем году земледельцам хозяйства планировалось посеять озимые на площади девятьсот тридцать гекта ров. Оптимальные сроки сева озимых культур прошли, но эта важная работа здесь проведена всего лишь на площади шестьсот пятьдесят пять гектаров, тогда как в прошлом году в хозяйстве отсеялись до 22 августа. Сейчас сеют во всех пяти бригадах колхоза, но сеют медленно. К примеру, бригадир Богатыревской бригады В. С. Жуков объясняет такое положение дел следующим:— В бригаде сеют пятый день. Из двухсот гектаров озимых посеяно семьдесят. Пятьдесят восемь гектаров ржи «харьковская - 60» посеяли

семенами прошлого года и лишь четырнадцать —  новыми. Тракторист А. С Жуков и сеяльщики А. П. Попов с сыном трудятся неплохо. Их выработка доходит до двадцати гектаров в день, но бывают перебои с доставкой семян из-за отсутствия мешкотары.В Богатырях восемьдесят гектаров озимых должны посеять по занятому пару. Зерновые с этой площади полностью не убраны, на сжатых тридцати гектарах ржи не заскирдована солома. В колхозе один стогометатель, а поля сильно разбросаны. Подобное явление наблюдается и в других бригадах.С начала уборки урожая из девяти комбайнов три постоянно находятся в нерабочем состоянии. Поэтому в колхозе сжато зерновых всего пятьсот семьдесят пять гектаров из одной тысячи восемьсот тридцати, обмолочено —  пятьсот семьдесят пять. Дневная выработка на комбайн составляет менее двух гектаров.

Зерна нового урожая на колхозный ток поступило шестьсот семьдесят тонн, из них сдано государству 28 тонн. А между тем семьдесят тонн ржи на первое сентября было свалено на току в большие бурты. В некоторых оно нагревалось и прело.А .Г. Шимбуев, работающий на сушильном-агрегате, озабоченно говорит:—  Работаем плохо, мало сушим, не успеваем, хотя организовано две смены. Очень влажное зерно было, много времени уходило на сушку. Сейчас дела пошли быстрее. Но одной барабанной сушилки для такого хозяйства явно недостаточно.Десять лет работает на зерноскладе Е . Ф. Малкова. Принимает зерно нового урожая, отпускает его на семена, на фураж, отправляет на хлебоприемный пункт.На колхозном току ежедневно бывает до сотни людей, но политические информаторы сюда не заглядывают. Не оформлена и наглядная агитация. Отсутствуют лозунги, призывающие к досрочному выполнению социалистических обязательств, к сохранности зерна и борьбе с его потерями. По результатам уборки урожая и сева озимых не выпускаются молнии. Механизаторы не знают своей ежедневной выработки.
И. БУРАКОВА-

А. ТОМАРОВ.

Ход полевых работ
Данные инспекции госстатистики на 6 сентября.
Первая графа — посеяно озимых на зерно (по

сев на подкормку сюда не входит), вторая— ежа-
то зерновых, третья- 
центах к плану).

—вытереблено льна (в про-

«Красная нива» 100 52 34
«Путь Ленина» 90 36 68
Имени Тимирязева 87 50 23

Имени Кирова 84 29 42
«Коммунар» • 81 44 30
«Малокаменский» 72 40 57
Имени Ленина 72 32 50
«Пижемский» 71 31 —

Имени Свердлова 70 36 20
«Колос» 63 18 30
«Ошминский» 62 44 58
«Прогресс» 57 33 70
«Вякшенерский» 40 23 48
Всего по району 66 34 45

Сентябрь: 180 кг молока от коровы
А Н А Д ОИ  С Н И Ж А Ю Т С Я
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Наступила осень. Период 
, для животноводов очень от

ветственный. Умело используя 
для выпаса участки отросшего 
клевера, правильно организуя 
подкормку животных, можно 
добиться значительных приба
вок в надоях молока. Как же 
добиваются выполнения своих 
обязательств животноводы 
совхоза «Вякшенерский» в сен
тябре 1976 года?

На Сухоовражской ферме 
совхоза содержится сто семь
десят две коровы. Обеспечить 
такое большое стадо кормами 
— забота нелегкая даже в 
осенний период. Если концен
тратов выписывают и получа
ют по три килограмма с двад
цатого августа, то с зеленой 
подкормкой все лето были пе
ребои. Второй день подвозят 
на ферму для этих целей све
клу, подвозят очень в неболь
ших количествах —  можно 
сказать, что ничего. В корму
шках лежит по две свеклины

с ботвой, напоминающие по 
величине морковь. Кто дал та
кую норму кормления живот
ных — неизвестно. Ясно 
только одно, что увеличением 
надоев молока не заинтересо
ван ни зоотехник совхоза В. Е. 
Кудрявцев, ни заведующий 
отделением В. П. Дупляков.

По ферме снижение надоев 
на одну корову наблюдается с 
начала пастбищного периода, 
и на первое сентября равно 
ста сорока килограммам. 
Только в августе валовой на
дой молока снизился с 1177 
до 960 кг.

Самое значительное количе
ство поголовья дойного стада 
совхоза «Вякшенерский» сос
редоточено на Большеашкатс- 
кой ферме: четыреста шесть 
коров. О том, что можно та
кое стадо накормить на скуд
ном пастбище, думать наивно. 
А вот заведующий фермой 
В. А . Михалицын серьезно 
рассчитывает на это. Иначе

как объяснить, что с начала 
пастбищного периода здесь 
не было организовано настоя
щей подкормки скота, что на
дои на одну корову снизились 
с начала года на двести во
семьдесят восемь килограм
мов против соответствующего 
периода прошлого года. С ше
стнадцатого августа на ферме 
зеленая подкормка отсутство
вала до конца месяца. Третий 
день в рацион кормления ко
ров введена свежая свекла. 
Но кормят свеклой каждый 
день не всех коров, а лишь 
некоторые группы. Дело в том, 
что заготовить свеклу, сгру-. 
зить на телегу и везти к ф ер
ме должны доярки. А некото
рые из них в это время рабо
тают на мельнице. Мелют зер
но на фураж, затаривают, гру
зят мешки на машину, а по
том уже на ферме выгружа
ют и делят между собой.

— Выписано концентратов по 
четыре килограмма на корову,

так что приходится на мельни
цу В Дупляки ездить часто,— 
говорит Н. А. Антонова.— Ко
нечно, позаботиться еще о 
свекле мы не успеваем, да и 
устаем очень. У каждой в 
группе по девятнадцать-двад
цать коров, вот и считайте 
сколько мы должны каждый 
день намолоть зерна и надер
гать свеклы. Так и остается 
каждый день без зеленой под
кормки большая часть коров 
фермы. Не случайно валовой 
надой за август по ферме сни
зился на четыреста килограм
мов.

Слабо работают в настоя
щее время по производству 
молока в совхозе «Вякшенер
ский». Идет последний месяц 
пастбищного периода. Он бо
лее благоприятный по кормо
вым условиям, чем был в про
шлом году. Эти возможности 
нужно правильно использо
вать: давать животным вдоволь 
зеленой подкормки, перевес
ти на зимний рацион кормле
ния. Это поможет не допус
тить снижения надоев.

М. ГАВРИЛИНА,
главный зоотехник 

райсельхозуправления.

ВЕСТИ С ПРЕДПРИЯТИЙ
Трудности 
не помехаВ нелегких условиях приходится работать коллективу Пижемского леспромхоза. Из- за создавшихся тяжелых погодных условий, предприятие не полностью обеспечивается сырьем, что резко сказывается на выполнении плана. Однако, несмотря на трудности, коллектив работников мебельного цеха успешно справился 'с производственным заданием, намеченным на август. План по товарной продукции сделан на 101,2 процента, или в денежном выражении будет 62700 рублей, что на 700 рублей больше запланированного.В коллективе мебельщиков трудится много замечательных товарищей, которые постоянно добиваются высокой выработки, хорошего качества изготовляемой продукции. Особенно следует отметить отделочницу Н. В. Дрягину, бригадира заготовителей А. И. Данилина, молодых коммунистов В. А. Глушкова, А . Ф., Белых, столяров -  сборщиков С. Т. Мордвинова, В. Г. Кальсина, А. И. Доросова.

Е. РУМЯНЦЕВА,экономист мебельного цеха.• •
Значительно

перевыполнилиХорошими трудовыми результатами отметили август работники Тоншаевского маслозавода. Задание по основным показателям не только выполнено, но и значительно перевыполнено. Реализовано продукции на 187,6 тысячи рублей, или это на 8 ,6  тысячи рублей больше запланированного. На сто процентов с лишним сделано задание по объему валовой продукции. Особенно хорошо обстоят дела с производством цельно - молочной продукций. Ее выработано 82,2  тонны, что в два с лишним раза превышает намеченное Сентябрь —  решающий месяц третьего щвартала. Поэтому тоншаевские маслоделы приложат, все силы к тому, чтобы задание текущего месяца1, а заодно и квартала было успешно выполнено.
3. ЩЕРБАКОВА,бухгалтер Тоншаевского маслозавода.



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ| О Т Ч И Т Ы В А Ю Т С Я  КОММУНИСТЫПервичная партийная организация районного узла связи небольшая. В ней всего девять коммунистов. Всей деятельностью организации руководят секретарь Валентина Ильинична Лдушкина и ее заместитель Иван Алексеевич Тыринов. Это в основном их заслуга, что в парторганизации связистов района проводится определенная целенаправленная работа по повышению ответственности .каждого члена партии за дела в своем коллективе.На деле это осуществляется просто: все партийцы имеют общественные поручения с учетом их производственного опыта, образования, способностей и периодически за них отчитываются на своих собраниях. Отчеты коммунистов не вносятся в повестки дня собраний, а заслушиваются без внесения в них из-за своей краткости. Как правило, сообщения о своей общественной деятельности перед лицом товарищей делают все коммунисты от почтальона до началь-
НОВЫЙНа протяжении ряда лет Шайгинский деревообрабатывающий завод занимается заготовкой леса и его переработкой. С этой целью действует и лесопильный цех. Он размещен в двух помещениях, в которых очень тесно, а зимой еще и холодно. В каждом из них установлено по пилораме. Пилорамы эти уже старые, в результате чего нередко выходят из . строя, малопроизводительны. Известно, что с каждым годом задание по объему выпускаемых пиломатериалов увеличивается. При наличии же старого цеха и имеющегося в нем оборудования нелегко преодолеть новые рубежи. Поэтому администрация завода давно задалась целью построить новый лесопильный цех, отвечающий современным требованиям.Первые работы начались осенью 1974 года. Много пришлось преодолеть трудностей, прежде чем построили двухэтажное здание. Нелегко было с приобретением строите-

'Районный комитет партии уделяет особое внимание ходу строительных работ. С этой целью создан штаб, который возглавляет второй секретарь РК КПСС Ф. И. Тарасов.Состоялось очередное заседание штаба по строительству. На нем присутствовали председатель Тоншаевской МПМК В. П. Суворов, начальник Альцевско- го строительного участка В. М. Тупицын, начальник стройучастка райпо В. А. Кудряшов, прораб Тоншаевскогп ремонт- но - строительного участка Н. В. Виноградов, а также за» казчики от колхоза «Путь Ленина» —  председатель колхоза А. П. Маковеев, от районного узла связи —  начальник В. И. Зотов.Первым о ходе строительных работ доложил В. А. Кудряшов. Он рассказал о положении дел на строящихся объектах, о трудностях, мешающих нормальной работе. Как выяснилось, медленно продвигаются дела на трехэтажной вставке между рестораном и универмагом. Не спешат с закладкой фундамента под котельную.Большой объем строитель-
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

ника узла связи. В маленьком коллективе это не сложно сделать даже в течение одного года. Как это осуществляется на практике, рассказывает В. И. Адушкина.— Мы заранее продумываем, кого, когда, и по каким вопросам целесообразно заслушать. Приведу несколько примеров. На собрании в мае этого года отчитывался за санитарное состояние территории нашего учреждения общественный инспектор 11. В. Втюрин. Это его партийное поручение. В июне послушали Н. С. Золотареву по вопросу восстановления отпадающей подписки на газеты и журналы на второе полугодие 1976 года. Чаще, чем другим членам партии, приходится выступать ,с  отчетами перед коммунистами начальнику узла связи В. И. Зотову. Он отвечает за организацию социалистического соревнования в нашем коллективе. Вот и в июле он доложил нам итоги трудового соперничества свя-
Л Е С О П Ильных материалов. Не всегда все гладко складывалось и с денежными средствами. Дело в том, что строительство ведется хозяйственным способом.В настоящее время устанавливаются пилорамы. В новом цехе их станет три. Монтаж двух из них уже произведен. Готовится фундамент под третью. В дальнейшем цех будет оснащен деревообрабатывающими станками. Среди них такие. как многопильный, ЦА-2 (циркульно - автоматический), торцовые пилы и другие. Многопильный станок ценен тем, что на нем можно вырабатывать одновременно продукцию нескольких видов. На циркульно - автоматическом станке станут выпускать тарную дощечку, заливную клепку, черновые заготовки, штакетник.С помощью торцовых пил будет производиться поперечный раскрой пиломатериалов. В новом лесопильном цехе установим также оборудование для производства заливных бочек.

иых работ выполняет Тоншаев- ская МПМК. В. П. Суворов в первую очередь остановился на животноводческом комплексе, возводимом в колхозе «Путь Ленина». Рассказал также о строительстве интерната при Ошминской средней школе, жилых домов в хозяйствах района. Следует отметить, что темпы работ низкие. Это объясняется недостатком рабочей силы, несвоевременным поступлением материалов или вообще их отсутствием.Намного не выполнен за август план строительно - мою тажных работ Альцевским строительным участком. В третьем квартале здесь необходимо сдать в эксплуатацию ряд объектов, а это значит, что надо все работы вести в графике. Альцевские строители медлят с пуском зерносушильного комплекса в колхозе «Путь Ленина». На точке замерзания картофелехранилище в колхозе имени Свердлова. Не радуют и темпы строи-

зистов района за первую половину года. На очередное собрание намерены вынести отчет редакционной коллегии нашей стенной газеты. Несколько ухудшили товарищи свою общественную деятельность в этом важном для коллектива печатном органе; редко стали выпускать его номера. А эго их партийное поручение, долг коммунистов.На наш взгляд воспитательная роль отчетов членов партии состоит в том, что такие открытые разговоры на общем собрании становятся поучит ельными не только для того, кто отчитывается, но и для всех присутствующих, потому что каждый делает определенный вывод и для себя лично. А для кандидатов в члены партии и молодых ее членов это своего рода школа, где они учатся, как надо выполнять требования Устава КПСС, вести себя, находясь в партийных рядах, так как об- су ждение любого сообщения проходит в атмосфере . прим-
льныйВ эти дни в здании работают электрики. Они занимаются установкой электроосветительного оборудования. Одновременно на территории цеха ведутся подготовительные работы для монтажа башенного крана.Новый лесопильный цех расположен вблизи железной дороги. Это сделано с тем расчетом, чтобы продукция, вырабатываемая лесоцехом, не перевозилась лишний раз с места на место, а из штабелей с помощью башенного крана подавалась бы в вагоны. В результате будет сэкономлено немало драгоценного времени И денежных средств.Велики преимущества нового лесопильного цеха перед старым. Значительно увеличится ассортимент выпускаемой дорогостоящей продукции, повысится ее качество, производительность труда увеличится, примерно, в два раза.В будущем в лесоцехе планируется установить отопите-

тельства жилых домов в колхозе «Путь Ленина».В. М. Тупицын рассказал о строительстве животноводческого комплекса в совхозе «Пижемский». Намечено к Октябрьским дням сдать второй коровник. Правда, здесь нет кормоцеха, без которого с наступлением зимне - стойлового содержания трудно обойтись. Поэтому срочно нужно приступать к его строительству.Со строительными материалами в Альцевском стройучастке все в порядке. Беда в том, что трудно их доставлять к объектам. Недостает техники, а та, которая есть, часто выходит из строя. Это в немалой степени сказывается на невыполнении плана.Прораб Тоншаевского ре- монтно - строительного участка Н. В. Виноградов сказал, что на всех объектах работы продолжаются. На хирургическом корпусе на втором. этаже осталось покрасить полы, уло-

ципиальностн, товарпщсско- ю  внимания и доброжелательства с соблюдениям!! норм такта. И вообще о такте при самоотчетах коммунистов на собраниях по различным вопросам жизни и работы, а не только за выполнение партийных поручений, что я привела в пример, следует сказать несколько шире. Нужно обязательно разъяснять всем партийцам смысл и назначение отчетов, а то некоторые из них понимают это как «проработку» за какие-то упущения, как какую-то чрезвычайную меру за различные недостатки в производственной, общественной и бытовой жизни отчитывающегося товарища. Чтобы люди не считали, что раз человек не провинился, то и обсуждать его действия нечего.Существенным недостатком партийной организации узла связи в проведении этой работы следует отметить лишь то, что отчеты коммунистов официально не вносятся в повестки дня собраний и по ним не
льную систему. Пока ее не будет. Поэтому временно придется строить обогревательную будку.Сметная стоимость лесопильного цеха составляет 96 тысяч рублей. Освоение денежных средств идет полным ходом.Прилежим все силы, чтобы к 59-ой годовщине Великого Октября выпуск пиломатериалов был начат. Это значит, что до окончания первого года десятой пятилетки появится возможность выпустить сверхплановые кубометры пиломатериалов так нужных стройкам, которые ведутся во всех уголках нашей необъятной страны. Социалистическими обязательствами, принятыми на 1976 год, предусмотрено выпустить двенадцать тысяч кубометров этой продукции. За семь истекших месяцев у нас данное задание немного недовыполнено. Думаем, что с пуском цеха отставание будет наверстано, а заодно и этот пункт соцобязательств выполнен.

А. ПОЛУДНЯКОВ,директор Шайгинского ДОЗа.
жить плитку в операционной, туалетах. На первом этаже предстоит сделать многое: столярные, сантехнические работы и другие. Продвигается дело на районном Доме культуры. Идет кладка стен. На днях поступил еще-один вагон кирпича. Нет задержки со строительными материалами и на своем двенадцатиквартирном доме. Здесь в основном остались отделочные работы и покраска внутри здания.Основным пусковым объектом является узел связи. Сейчас полным ходом идут наружные работы. Этому благоприятствует и установившаяся погода. Продолжают трудиться сантехники. Чтобы районный узел связи в этом году был сдан, все работы надо вести усиленными темпами. Сделать же еще необходимо многое. Не закончена полностью кровля, не вставлены двери, не застеклены окна, нет полового материала и так далее.

принимаются соответствующие решения. Дело обычно кончается лишь обсуждением По менее значительным информациям э о, может быть, и правильно. Но бывает и так, заслушав коммуниста, партийное собрание указывает ему на ряд ошибок и промахов в производственных и общественных делах и определяет срок их исправления. В этом случае запись в постановление собрания обязательна.В заключение следует подчеркнуть, что воспитательная работа с коммунистами в партийной организации районного узла связи не сводится лишь к заслушиванию их отчетов. Здесь используются и другие формы организационной иидеологической работы, спо- * собствующие повышению бо евых качеств членов партии росту их политической активности, организованности адисциплины. Сегодня мы рассказали лишь об одном изэтих методов.
В. МАРАЕВ.ПОВЫШЕННЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ЗВЕНА БОЧКАРЕВА

Ростовская область.Комплексное механизированное звено Героя С оциалистического Труда Н. В. Бочкарева из совхоза «Московский» выполнило свое обязательство — за нынешний уборочный сезон намолотить четырьмя комбайнами «'Колос» 65 тысяч цетне- ров зерна.Борьба за выполнение <* обязательства была трудной: мешали частые дожди. Каждый механизатор работал энергично, с полной отдачей, используя все резервы.И вот результат — из бункеров машин на тока отправлено 66.500 центнеров хлеба.На снимке: секретарь парткома совхоза «Московский» М. И. Белых отмечает на комбайне звеньевого Н. Бочкарева звездочкой очередную тысячу центнеров намолоченного зерна.Фото В. Турбина.(Фотохроника Т А С С ).Т. ТОМАРОВА.
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НА СТРОЙКАХ РАЙОНА

НЕ ВИДНО ОПЕРАТИВНОСТИ



О ЛЮДЯХ ТРУДА
БРШГЛДШРВся жизнь бригадира полеводческой бригады колхоза «Красная нива» Павла Николаевича Фадеева связана с землей. Он потомственный хлебороб. Его руками обрабатывались поля, когда в хозяйстве не было техники. Босиком в борозде за плугом ему приходилось ходить еще до войны. Каждый клочок земли знаком во второй бригаде Павлу Николаевичу. На этой земле он рос, отсюда уходил на фронт, здбсь и сейчас трудится. Трудится бригадиром вот уже двадцать шестой год.На его глазах за это время заметно изменилась и деревня, и колхозная нива. В поле большинство работ выполняют механизмы, работа людей стала, легче, но поредела деревня. Многие жители покинули свои родные места и уехали искать счастья в других краях.Но вот, когда разговор заходит о земле, Павел Николаевич преображается. Как она изменилась за это время?— Земли наши плодородием не отличаются, ведь совсем недавно здешние урожаи были но шесть-семь центнеров с гектара,— говорит, бригадир.Да, большой скачок в повышении урожайности произошел в последние годы. Так, в прошлом году, урожай зерновых в бригаде был более двадцати центнеров с гектара.— Удобрения, вбт что на глазах меняет нашу землю,— продолжает бригадир, —  если раньше мы минеральных удобрений не вносили, то сейчас вносим больше шести центнеров в физическом весе.В последние годы все работы на полях в бригаде стали проводиться в хорошие сроки. А сроки да хорошая агро

техника всегда скажутся и на урожае. Вот и нынешний озимый сев. Человек, который не знаком с сельским хозяйством, не знает каким трудом закладывается урожай будущего года. А вот бригадиру этот год запомнится надолго. Дожди ежедневно мешали полевым работам, но все же сейчас в Кузьминской бригаде посеяны все озимые. Здешние земледельцы использовали каждый погожий час производительно. К тому же все озимые посеяны с удобрениями.В бригаде, которой руководит Павел Николаевич Фадеев, скота почти нет, в основном приходится заниматься полеводством. А здесь нужны рабочие руки, которых как всегда не хватает. В страдную пору на работу выходят школьники, пенсионеры.— А возьмите Ольгу Никитичну Скворцову, она впро- ход работает: зимой на телятнике, летом в поле. Или Дмитрий Кузьмич Крашенинников — этот тоже от работы никогда не откажется,— отзывается о колхозниках бригадир.Бригада производит в основном корма для Ширтинской бригады, потому что там находится основное поголовье скота. Вот и в этом году заготовлено для зимовки 1275 тюков клевера и 250 тюков сена прессованного, сметано 18 стогов сена и 31 скирда клевера.Трудный год был для хлеборобов. Сейчас время сбора урожая. А урожай выращен в Кузьминской бригаде добрый, в этом есть частица труда и бригадира Павла Николаевича Фадеева.В этом году он награжден орденом «Знак Почета».
А. ПЕРМИНОВ.
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Казахская С С Р . С каждым годом наращивается экономический потенциал Павлодар - Экибас- тузского территориального - производственного комплекса. Его расширение предусмотрено «Основными направлениями развития народного хозяйства С С С Р  на 197G — 1980 годы». На базе каменного угля Э-кибастуза будет построен каскад тепловых электростанций общей мощностью 16 —20 миллионов киловатт.В настоящее время в Экибастузе действуют мощности по добыче 52 миллионов тонн угля в год. К 1980 году они возрастут до 72 миллионов

Московская область. 360тонн комбикормов в сутки вырабатывает Вороновский экспериментальный завод. В первом году десятой пятилетки на этом предприятии освоено производство комбикормов с карбамидным концентратом.На снимке: Вороновский экспериментальный завод премиксов и комбикормов.Фото Н. Акимова.(Фотохроника ТАСС).
П Л А Н А М  -  У С П Е Ш Н О Е  В Ы П О Л Н Е Н И ЕмолокоВыполнение плана 9 месяцев (в процентах).Имени Тимирязева 121Имени Свердлова 102Имени Ленина 96Имени Кирова 96«Малокаменский» 96«Красная нива» 91«Коммунар.» 83«Путь Ленина» 82«Одошнурский» 80«Колос» 79«Ошминский» 75«Прогресс» 73«Вякшенерский» 71

Всего по району 91Большие задачи стоят перед животноводами района в нервом году десятой пятилетки. Согласно народнохозяйственному плану необходимо отправить государству за девять месяцев 76400 центнеров молока.За прошедшие восемь ме- * сяцев молока продано 70135 центнеров, или 91 процент к плану. Снижение продажи молока государству по сравнению с соответствующим периодом прошлого года составило 2,3 процента, что составляет 1622 центнера.Успешно справились с планом заготовок молока работники ферм колхозов имени Тимирязева и имени Свердлова. Ти- мирязевцы еще в июле, а свер

дловчане в августе выполнили доведенные планы.Неплохих результатов добиваются животноводы колхозов имени Ленина, имени Кирова, «Малокаменский». , «Красная нива», которые выполнили народнохозяйственные планы девяти месяцев более чем на 90 процентов.В оставшееся время многое предстоит сделать по производству молока, а следовательно и по продаже его государству всем совхозам, которые срывают выполнение плана.Прошедший месяц показал, что там, где заботятся о производстве молока, там • и сдача его государству растет. Сравним продажу молока в августе прошлого года и только что прошедшего месяца. В целом по району продажа в августе этого года снизилась на 230 центнеров. Намного увеличили продажу колхозы Имени Кирова, «Путь Ленина», темени Свердлова. Однако совхоз «Вякшенерский» сдал молока в прошедшем месяце на 268 центнеров, «Ошминский» — на 172, «Прогресс» — на 40 центнеров меньше по сравнению с августом прошлого года.В совхозе «Вякшенерский» на Ашкатской ферме в августе дойное стадо пригоняли домой в пять часов вечера, а были и такие дни, что коровы совсем стояли дома (пастухи пьянствовали). Вот и причины снижения продуктивности.Много молока сдало население. Так, жители Тоншаевс- кого поселкового Совета сдали 1705 центнеров, Ошминс- кого и Ложкинскоут сельских

Советов соответственно 1452 и 912 центнера молока.
МЯСОВыполнение плана 9 меся-цев (в процентах).«Одошнурский» 165Имени Свердлова 146«Коммунар» 133«Путь Ленина» 121«Ошминский» 118«Колос» ■ 117Имени Тимирязева 113Имени Ленина 112«Красная нива» 107«Вякшенерский» 102Имени Кирова 93«Прогресс» 91«Малокаменский» 79

Всего по району 113Уровень заготовок мяса за восемь месяцев текущего года несколько увеличился и составил 112 процентов по сравнению с этим перирдом прошлого года. Десять хозяйств уже справились с планом трех кварталов.Лишь колхоз «Малокамен-. ский, совхозы «Вякшенерский» и «Прогресс» сдали мяса государству в этом году меньше, чем за восемь месяцев прошлого года.Хорошей упитанности сдают скот государству колхозы имени Тимирязева, «Путь Ленина», имени Ленина. Однако по-прежнему маловесный скот поступает из совхозов «Прогресс» и «Ошминский», колхоза «Колос».Продажу шерсти в августе колхозы и совхозы, население района не вели. Годовой план продажи шерсти государству выполнен на 69 процентов.
В. ЗАЙЦЕВ, госинспектор по закупкам и качеству сельхозпродуктов.Курсом специализации и концентрации

РАЙОННАЯ „НОРМОНУХНЯ"ростить механизацию кормо- раздачи, даст возможность внедрить автоматизированные технологические линии на откорме скота.— Промышленное приготовление кормов, — говорит директор спецхоза Н. И. Жданов,— в полтора раза снижает их себестоимость и значительно повышает качество. Сейчас мы полностью обеспечиваем свинокомплекс, расположенный по соседству. Благодаря этому здесь намного увеличился среднесуточный привес животных и каждый центнер привеса стал давать 69 рублей прибыли.Опыт тружеников Советского района одобрен обкомом партии. К 1980 году  ̂ запланировано создать подобные межхозяйственные объединения по производству и переработке кормов во всех 39 районах области. Таким образом каждый комплекс, каждая крупная ферма получат централизованное снабжение высококачественными готовыми кормами.Корр. ТАСС,

тони. Уголь здесь добывается открытым способом, широко освоены роторные экскаваторы большой производительности.На верхнем снимке: в угольном разрезе «Богатырь».Крупнейшее машиностроительное предприятие Казахстана — П авлодарского ордена Трудового Красного Знамени тракторного завода имени Ленина. Машины с маркой завода работают сейчас на полях многих республик страны.На нижнем снимке: площадка готовой продукции завода.Фото. Ф. Сальникова.(Фотохроника ТАСС)

Первое в Кировской области межхозяйственное объединение по производству и переработке кормов создано на кооперативных началах в Советском районе.Спецхоз «Пижемский» —  так названа новая специализированная служба —  располагает двумя тысячами гектаров земли, которая в скором времени получит орошение. С этой площади намечается ежегодно снимать не менее 42 тысяч тонн люцерны й других кормовых культур. Для переработки зеленой массы со своих угодий и зернофуража, поступающего по договору от хозяйств - пайщиков, возводится крупное механизированное и автоматизированное предприятие. Оно растет близ районного центра. Уже начали выдавать продукцию комбикормовый ц е х ,. подразделения по выработке амидо - концен- тратных добавок, витаминной травяной муки и полнорационных гранулированных кормов. Использование их на комплексах и фермах позволит уп-
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ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ----------------------
МЕСЯЧНИК БЕЗОПАСНОСТИ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

Решение исполкома районного Совета

УЧАСТИЛИСЬ ПРОИСШЕСТВИЯ

Исполком райсовета отмеча
ет, что за прошедшие 7 меся
цев 1976 года на территории 
Тоншаевского района соверше
но 8 дорожно-транспортных 
происшествий, погибло 3 че
ловека, 4 человека получили 
различные ранения. Аварий
ность по сравнению с соответ
ствующим периодом прошло
го года уменьшилась, однако 
она остается еще высокой. Не
прерывное увеличение количе
ства транспортных средств на 
дорогах района требует акти
визировать профилактичес
кую работу по предупрежде
нию дорожно - транспортных 
происшествий. С этой целью 
в соответствии с директивой 
МВД СССР в Тоншаевском рай
оне с 1 сентября по 1 октяб
ря 1976 года проводится Все
союзный смотр безопасности 
дорожного движения.

Исполком райсовета создал 
при РОВД штаб по руководст
ву и проведению смотра

Привлечь к активному учас
тию в работе по предупреж
дению аварийности комиссии 
по безопасности движения при 
исполкомах местных Советов, 
добровольные народные дру
жины, комиссии общественно
го контроля за безопасностью 
движения транспортных пред
приятий, внештатных сотруд
ников милиции, членов обще
ства автомотолюбителей.

В период подготовки и про
ведения смотра основными за
дачами считать:По письмам читателей

Бездомная собака копалась в помойке. При нашем появлении она зарычала, но решила не вступать в конфликт и удалилась.Этот эпизод мы наблюдали около помойных ям, что в центре поселка Торфяников в Пижме.Привело нас сюда отнюдь не любопытство, так как ни одна помойка не приносит никакой эстетической радости, особенно эта, пижемская.«Поселок у нас большой, дома каменные, со всеми удобствами,—  пишет в редакцию А. Мухина, — а порядка на улицах нет. Возьмем эту же помойку. За все лето ее чистили только один раз. Это место’ превратили в свалку, кругом валяются банки, ненужная стеклянная посуда, различный мусор. Все лето над помойной ямой клубился рой мух».Когда мы — главный врач санэпидстанции М. Е . Уско- ва, директор Альцевского тор- фопредприятия Г. Н. Скрип- кин и автор этих строк— прибыли на место, картина предстала отнюдь не радующая глаз. Чего только не было тут навалено! Старая обувь, худые ведра, тряпки, гора гнилых помидор. Помойка уже не вмещала всего, и был к ней приставлен открытый дощаной ящик.М. Е . Ускова, главный врач санэпидстанции, —  директору Альцевского торфопредпри- ятия Г. Н. Скрипкину:— Знаете ли Вы, Георгий Николаевич, что эта помойка не отвечает санитарным требованиям? Она чистится нерегулярно, постоянно бывает заполнена до краев. Причем, построена очень близко от жи-

обеспечение активного уча
стия в смотре коллективов 
транспортных, дорожных ор
ганизаций, промышленных
предприятий, колхозов, сов
хозов, районное объединение 
«Сельхозтехника»;

усиление надзора за движе
нием транспорта и пешеходов 
с привлечением других служб 
милиции, общественности, при 
этой, особое внимание обра
тить:

а) на пресечение фактов 
превышения установленных 
пределов скоростей движения;

б) на обязательное примене
ние ремней безопасности в ав
томобилях и защитных шлемов 
мотоциклистами;

в) на выявление случаев уп
равления транспортными сред
ствами в нетрезвом состоянии;

проведение совместно с ор
ганами народного образова
ния, профсоюзами, комсо
мольскими организациями ме
роприятий, направленных на 
предупреждение детского до
рожно - транспортного трав
матизма;

организацию обследования 
улиц и дорог, подготовку их к 
эксплуатации в осенне-зим
них условиях, разработку ме
роприятий по дальнейшему 
совершенствованию условий 
движения, качественную под
готовку к работе уборочной 
специальной техники;

широкое использование пе
чати, радио, для пропаганды 
правил движения среди насе
ления.

лых домов. На ней нет крышек, а это большое нарушение правил гигиены. Мы вынуждены будем закрыть ее.Г. Н. Скрипкин:— По проекту помойнаяяма запланирована именно здесь. Но мы можем отнести ее за черту жилых домов. Эта помойка предназначается только для мелких пищевых отходов, а жильцы приносят сюда старую мебель, обувь, ненужную посуду. Вот поэтому она постоянно заполнена.М. Е . Ускова:Прежде чем закрыть помойку, вам необходимо поставить в надлежащем месте контейнеры для пищевых отбросов. Сколько вам понадобится на это времени?Г. Н. Скрипкин:— Сделать контейнеры не составит для нас труда. Сварим их в гараже и поставим, я думаю, не позднее 15 сентября.Вопрос о закрытии помойной ямы в пос. Торфяников не нов. Неоднократно жильцы жаловались и в редакцию, и в администрацию Альцевского торфопредпри- ятия, что помойка постоянно заполнена, от нее исходит неприятный запах и что она может стать рассадником многих заразных заболеваний. Неужели только приезд специальной комиссии послужил толчком для того, чтобы решить эту проблему?Что касается некоторых жителей, которые выбрасывают сюда ненужный хлам, то им можно посоветовать следующее. Металлолом отдать школьникам, бумагу— в макулатуру, что-то массивное отвезти подальше, чтобы не захламлять улицы поселка.
А. МИХАЛИЦЫН.

Безопасность движения на улицах и дорогах зависит от ряда условий: состояниятранспортных средств, поведения пешеходов, уровня организации движения. Однако главным условием безопасности движения является хорошая профессиональная подготовка водителей. Опыт многих водителей, проработавших десятки лет без дорожно- транспортных происшествий, убедительно доказывает несостоятельность еще существующего мнения о том, что наезд или столкновения— дело лишь случая, и никто от этого не гарантирован. 'Высокое мастерство вождения, дисциплинированность, внимательное отношение к автомобилю, хорошее знание Правил дорожного движения—  вот те необходимые качества водителя, которые гарантируют безаварийную работу. Безаварийная работа — не самоцель для водителей, она неразрывно связана с высокими производственными показателями.В комплексе «автомобиль- водитель—  пешеход» главным элементом является водитель. Точность, быстрота и надежность действий водителя, а значит, и мастерство вождения автомобиля зависит от его личных качеств и навыков. Несчастные случаи происходят из-за неосторожности, невнимательности или недостаточной квалификации водителей, а также из-за неисправностей деталей автомобиля.Так, 16 августа 1976 года водитель совхоза «Комсомолец» Шахунского района на трассе Тоншаево —  Шахунья произвел опрокидывание автомобиля, причинив тем самым материальный ущерб совхозу в сумме 95 рублей.19 августа 1976 года водитель ОРСа Пижемского леспромхоза Н. Г. Петухов также

произвел опрокидывание автомашины.19 августа 1976 года тракторист стройучастка райпо А. В . Мамаев, управляя неисправным трактором в нетрезвом состоянии, произвел его опрокидывание, причинив тем самым материальный ущерб хозяйству.Также важнейшим условием эффективной работы автотранспорта является постоянное поддержание его в надлежащем техническом состоянии. Для этого необходимо тщательное техническое обслуживание с установленной периодичностью, а также повседневный контроль за техническим состоянием со стороны водителя.Роль водителя в данном контроле особенно велика, так как он имеет возможность постоянно оценивать состояние автомобиля во время движения. Но водители В . В . Мако- веев, Г. Н. Герасимов, А. В. Томилов, М. Л. Клешнин. И .В . Измайлов сели за руль неисправных машин и тем самым нарушили правила дорожного движения. Со стороны ГАИ все эти водители наказаны и оштрафованы.С апреля 1975 года «Правила дорожного движения» требуют, чтобы на автомобиле имелись медицинские аптечки и огнетушитель, а на мотоцикле с коляской —  аптечки, в автобусе один огнетушитель должен быть в кабине водителя, второй —  в пассажирском вагоне.С августа по всей области и в нашем районе проходит конкурс «за безопасность движения», однако не все хозяйства включились в этот конкурс.
В. МЕНЬКОВ, госавтоинспектор Тоншаевского РОВД, лейтенант милиции.

Ф И Л Ь М Ы  
Н Е Д Е Л И .

Вновь восстановлен и вы
шел на экраны широкоэкран
ный фильм режиссера Л. Са
акова «Море в огне». Фильм 
воссоздает одну из самых ге
роических страниц Великой 
Отечественной войны — под
виг защитников крымской тве
рдыни Севастополя, 250 дней 
отстаивавших свой город, ко
торый фашисты непрерывно 
атаковали с моря, с суши, с 
воздуха.

На экране возникают • дра
матические эпизоды тяжелых 
боев под Дуванкаем, когда, 
обвязавшись гранатами, бой
цы шли навстречу немецким 
танкам, чтобы не пропустить 
их к городу. В эти дни на ко
раблях стали формироваться 
отряды морской пехоты, кото
рую фашисты называли потом 
черной смертью. Когда перед 
строем моряков командир 
крейсера просит выйти вперед 
добровольцев, навстречу ему 
в одном порыве шагает весь 
строй.

Зрители становятся свиде
телями работы Генерального 
штаба, Военного Совета в С е
вастополе, городского коми
тета партии, когда принима
лись ответственные решения 
по обороне города. В этих 
сценах снимались актеры 
М. Ульянов (Жуков), Н. Гри
нько (Петров), В. Платов 
(Крылов).

Отважного снайпера Нину 
Онилову, погибшую под Сева
стополем, играет актриса 
Н. Рычагова. Наиболее полно 
показана в фильме судьба 
мичмана Грачева. Это опыт
ный, храбрый офицер, участ
ник боев в Испании. Мичман 
сражается в морской пехоте, 
одним из последних, тяжело 
раненый, покидает он город. 
А в финале фильма он коман
дир отряда торпедных кате
ров, вместе с наступающими 
морскими соединениями, во
шедшими в севастопольский 
порт:

Известный по фильму «Адь> 
ютант его превосходительст
ва» Ю . Соломин играет капи
тана Петрова. Съемки фильма 
велись не только в павильо
нах студии «Мосфильм», но 
главным образом, в местах 
исторических событий.

Молодые режиссеры кино
студии «Мосфильм» В. Крюч
ков, Г. Бежанов и Ю . Горко
венко представляют на суд 
зрителей новый комедийный 
широкоэкранный фильм
«Ау-у!». В этой картине зри
тели встретятся со многими 
популярными актерами Геор
гием Вициным, Леонидом Ку
равлевым, Савелием Крамаро
вым, Владимиром Басовым. 
Хорошо кинозрители знают и 
популярную комедийную акт
рису Надежду Румянцеву.

Кинокомедия «Большие гон
ки» поставлена американски
ми кинематографистами. В 
1908 году состоялся небыва
лый по тем временам автомо-- 
бильный пробег Нью-Йорк— 
Париж. Это событие и поло
жено в основу фильма. Но 
сходство с тем, что было в 
действительности, на том и 
кончается. Главные герои фи
льма— Великий Лесли, роль 
которого исполняет популяр
ный Т. Кертис, и его сопер
ник, профессор Фейт. Сопер
ничество между ними, много
численные их приключения и 
составляют основное содержа
ние этой веселой ленты. Дей
ствие фильма происходит то 
на айсберге в Северном мо
ре, то в неизвестном европей
ском княжестве.

Н. ТАТАРИНОВ, 
директор киносети.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.

Н а заслуженный отдыхМного труда вложили в дело воспитания подрастающего поколения учительница Увий- ской начальной школы П. Н. Полуляхова, Л. А. Уланова (Письменерская восьмилетняя школа), Л. Т . Костерина (Бу- реполомская средняя школа), преподаватели Шайгинской средней школы И. Р. Парфенова и К. В. Лялякина, воспитатель интерната этой же школы М. В. Кодочигова, воспитатель группы продленного

дня Пижемской средней школы Е . X . Милькова, учительница Буреполомской средней школы Т .Е . Калинина.Прошедший учебный год был для них последним рабочим годом. Этим летом женщины вышли на пенсию. Кол- леги'по работе тепло проводили учителей и воспитателей на заслуженный отдых.
А. ХЛЫБОВ, заведующий P0H0.
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